

VIII ENCUESTRO DEL CORREDOR DE LAS IDEAS Enero 2007

AMÉRICA LATINA EN EL MARCO DEL BICENTENARIO

Me conmueve estar nuevamente reunida con los colegas del Corredor de las Ideas del Conosur en esta hermosa ciudad de Talca, la ciudad natal la casa del querido colega anfitrión, Prof. Javier Pinedo, uno de los puntales de este colectivo y en el marco del prestigioso *Instituto de Estudios Humanísticos Juan Ignacio Molina*.

Qué mejor lugar para referirnos y reflexionar sobre los dos siglos de independencia de nuestros pueblos, midiendo la evolución, los avances y retrocesos que tuvieron lugar y cuales son los desafíos a sortear a dos siglos de distancia.

Preguntándonos al mismo tiempo si hicimos que el planteamiento de nuestros patriotas signifique la mejora del destino de las grandes mayorías sociales en educación, salud, derechos humanos y derechos culturales.

Algunas de las reflexiones mas agudas sobre la significación de nuestra América de la independencia y el destino al que teníamos derecho provenía irónicamente de un sujeto de la Corona Española que todavía siguió reinando en la parte insular del territorio americano hasta los umbrales del S. XX.

José Martí se expresaba de esta manera y al hacerlo nos incluía a todos los hispanoamericanos:

...Ya no podemos ser el pueblo de hojas que vive en el aire, con la copa cargada de flor, restallando o zumbando, según le acaricie el capricho de la luz, o la tundan y talen las tempestades....; Los árboles se han de poner en fila , para que no pase el gigante de las siete leguas! Es la hora del recuento y de la marcha unida, y hemos de andar en cuadro apretado, como la plata en las raíces de los Andes!.....

No permitamos queridos colegas que las mezquindades puedan mas que los paradigmas, y que la sangre derramada con la estela de sufrimiento colectivo, dictaduras, genocidios haya sido estéril.

Si albergamos alguna ESPERANZA deberíamos volver a la actitud soñadora y a las utopías de nuestros próceres de la independencia que al liberar a sus pueblos del yugo colonial, esperaban hacerlo para el beneficio

de las mayorías. A eso los patriotas denominaron “revolución” y constituye hasta hoy una tarea tan urgente como PENDIENTE.

**MUCHAS GRACIAS Y DESEAMOS QUE ESTA REUNION SE
ERIJAN EN UN IMPORTANTE HITO EN EL DEVENIR DEL
CORREDOR DE LAS IDEAS DEL CONOSUR QUE ASUME UN
PAPEL RECTOR PARA ALENTAR ESPERANZAS.**

Beatriz G. de Bosio, Universidad Católica del Paraguay.
